

La entonces llamada «locura exótica» del fútbol

Protestas de los médicos porque los jugadores se resfriarían

Un pintoresco artículo de «Rienzi» en el «ABC» de octubre de 1908

Casualmente ha caído en nuestras manos un ejemplar del diario «ABC» del 4 de octubre de 1908, en el que aparece el siguiente artículo, que reproducimos para regocijo de nuestros lectores.

De Valencia hemos saltado a Barcelona para ver el partido entre los rivales: el Barcelona y el Español. Entre los aficionados catalanes existe verdadera expectación, y los nombres de Peris, Gibert, Brú, Ameczazurra, Comamala y otros son pronunciados con verdadera veneración en las tertulias. Barcelona es seguramente la ciudad, en esta primera década de siglo, en la que el movimiento deportivo alcanza mayor intensidad de todo el país. Especialmente el «foot-ball» hace furor, y se calcula que mañana presenciarán el partido de tres a cuatro mil personas y que la multitud rugirá de entusiasmo en las rampas. Incluso hay diarios que dedican cerca de media columna a la información de los deportes, y el «Mundo Deportivo», semanario de los «sports», parece ser que se va a publicar dos veces a la semana, con dos hojas.

No puede ocultarse, tristemente, que en cambio existen otros periódicos donde se ataca abiertamente el movimiento deportivo, llamándole «locura exótica», y los caricaturistas se ensañan con un rejuego de mal gusto entre los pantalones cortos que en invierno llevan los jugadores y el frío reinante. En el «Diario de Barcelona» hemos leído una furiosa catilinaria de un médico metiéndose con los jugadores que van tan desnudos, y alegando que sus familias no deberían consentir ese desafío a toda clase de enfermedades, mucho menos en ésta época, en que el «trancazo» tiene en cama a una buena parte de la población barcelonesa. Hemos sabido, también, que se dispone a rebatir este artículo, en una conferencia pública, el distinguido «sportman» suizo Mr. Gamper, que es uno de los socios fundadores del Club Barcelona y uno de sus más entusiastas

sostenedores y en la que intentará probar que los hombres no se enfrían por llevar las piernas al aire, si desarrollan un movimiento continuo que les sirva de reacción física. Por todo esto, nosotros confiamos que el deporte se abrirá paso.

Claro que ahora estamos empezando. Pero dentro de cincuenta años, allá por el año 50, ya veremos. Los jugadores, que ahora viajan en tercera y abonándose los gastos de viaje, lo harán seguramente en «segunda», recibirán una pequeña gratificación para el desplazamiento, y los clubs les pagarán las botas y los uniformes, así como también los balones de juego, que ahora ya cuestan la friolera de doce pesetas cada uno.

Nosotros, sinceramente, esperamos que el fútbol cuajará en España y que para mediados de siglo los campos estarán vallados y habrá agua corriente en ellos. ¡Un campo para seis mil personas sentadas! ¡Qué hermosura! Pues esto hay que tener esperanzas de verlo convertido en realidad allá por el año 50. Lo malo será si algunos buenos jugadores se empeñan en cobrar del fútbol. Gamper apunta también este peligro. Bueno. Después de todo, si los grandes «ases» de la citada época se ganan bien, jugando, cincuenta o sesenta duros al mes y pueden sostener a sus familias, la cosa no sería deshonrosa.

Sí, sí. Esto está en marcha. Y el deporte avanza victoriosamente. El partido del pasado domingo lo arbitró el joven Registrador de la Propiedad, de Masnou, y como garantía para el domingo se ha pedido al Señor Secretario del Excelentísimo Gobernador Civil, que es un gran «sportman», que nada y todo, que se encargue de arbitrar el Barcelona-Español. Existe el propósito de regalarle una corbata de fular por ello.

Si el Sr. Director del periódico me da un poquito de sitio, todo depende de que no haya muchas escuelas, el miércoles o jueves les contaré a ustedes quien ha ganado de los dos.



GRAN LICOR ESTOMACAL BONET

DEPORTIVAS Actuación Internacinal de la Selección Española de Fútbol

La selección nacional española ha jugado un total de 111 partidos internacionales, hasta la fecha; subdivididos en 103 el equipo A., y 8 el equipo B. El palmarés es el siguiente:

	PJ.	G.	E.	P.	GF.	GC.
Alemania	4	1	2	1	6	6
Argentina	2	0	0	2	0	2
Austria	3	2	0	1	7	6
Bélgica	6	2	2	2	10	9
Brasil	2	1	0	1	4	7
Bulgaria	1	1	0	0	13	0
Checoslovaquia	3	1	0	2	1	3
Chile	2	2	0	0	4	1
Dinamarca	1	1	0	0	4	7
Francia	9	7	0	2	31	6
Estados Unidos	1	1	0	0	3	1
Holanda	1	1	0	0	3	1
Hungría	2	2	0	0	5	2
Inglaterra	5	2	1	2	8	15
Irlanda	8	4	2	2	22	9
Italia	14	3	5	6	11	23
Méjico	1	1	0	0	7	1
Portugal	20	13	6	1	59	23
Suecia	4	1	2	1	5	6
Suiza	7	6	1	0	21	8
Turquía	4	1	2	1	6	4
Uruguay	1	0	1	0	2	2
Yugoeslavia	2	1	1	0	3	2
Total	103	54	25	24	232	137
para el equipo A., y						
Alemania B.	1	0	0	1	2	5
Egipto	1	1	0	0	5	1
Francia B.	2	2	0	0	5	1
Grecia	1	1	0	0	7	1
Luxemburgo	1	1	0	0	2	0
Portugal A.	1	1	0	0	2	0
Portugal B.	1	1	0	0	5	2
Total	8	7	0	1	28	10
para el equipo B.						

Como puede observarse, el balance, es nefamente favorable a nuestra selección. El promedio general de partidos, ganados, en el conjunto de los dos equipos, es de 2'44, y el de goles, de 1'768.

A consecuencia de tales resultados, el fútbol hispano goza de una consideración estimada en el ambiente deportivo mundial, y si bien en estos últimos tiempos, los encuentros celebrados no han sido resueltos muy favorablemente, es de creer que las nuevas promociones de deportistas habrán de contribuir a que no desmerezca nuestro pallarés.

En un próximo número publicaremos la relación de los jugadores que han representado a España en más ocasiones.